
A02 2012 全国两会
2012年3月3日 星期六

统筹 范光华
校对 薛梅 版式 王姿

李克强看望河南代表团
看到“熟人”，他亲切地说“我见过你”
听到有代表进步了，他高兴地笑了

一名代表自我介绍“是赤脚医生”，卢展工补充说“是村医”

汤玉祥说，作为全国、河南的客车企业家，
他这次见到李克强副总理特别汇报了宇通集团
近年来的发展情况。

去年一年，宇通集团共销售客车46688台，
并且有10%出口到了海外市场。

李克强还特别询问了宇通集团在海外的生
产情况。

“宇通不仅在古巴、伊朗本地生产客车，第

三个海外国家委内瑞拉的宇通工厂也将投入
生产。”汤玉祥说，宇通在海外取得了新成绩，
李克强非常满意。

宇通是国内最早研发生产校车的企业，从
去年全国开始重视校车安全以来，宇通生产的
校车备受关注。

汤玉祥也希望，国家继续重视校车安全，推
进全国校车的普及。

我向副总理介绍郑州民营企业发展情况
——薛景霞 全国人大代表、郑州市工商联主席、河南康利达集团董事长

“下午 4 点多，李克强副总理专门到房间
来看望代表，他在河南工作那么长时间，和河
南有着深厚的感情，我们上午才到达，他下午
就来看望大家，我感到非常亲切。”陈泽民激
动地说。

陈泽民说，在接见中，李克强副总理对企业
非常关心，也十分了解。

“他来了首先问：企业怎么样？
“我回答：企业发展还不错，今年销售额增

长了 40%，税收增加了 47%，利润增加了 20%，
又新招了2000多名工人，而且工人的工资也增
长了。

“他又问：你们企业在郑州的员工有多少
啊？有没有上万人啊？

“我当时很惊讶，因为虽然我还没有说，可

是他明显对企业的发展十分了解。我就回答：
我们直接安排了 2万多人就业，带动了 40多万
农户增收……”

陈泽民表示，他感触最深的就是，李克强副
总理非常关心企业的发展。

“看到他在百忙之中，还是一个一个的企业
问情况，一个代表房间一个代表房间去交流沟
通，充分说明他心系基层，了解基层，我觉得很
亲切，很受鼓舞。”

陈泽民表示，李克强副总理还一再叮嘱“食
品安全”的问题。

“食品安全重于泰山，食品安全大于一切，
在食品安全上，我们一定会遵照领导的指示，千
万不能放松，时时刻刻都要把食品安全放到第
一位，放到重中之重。”陈泽民表示。

“去年人代会期间，我也受到了李克强副
总理的接见，这次再次见到他，我感到非常高
兴。”在宾馆的房间中，回忆当时的情景，许为
钢印象深刻。

许为钢说，李克强副总理原来在河南任
省长、省委书记的时候，就曾提出要搞“小麦
经济”。

当时在他的倡导下，河南省加强了优质
小麦生产、品种的选育工作、栽培工作和科
学研究工作，经过多年的奋斗，最终实现了
把河南省建设成为全国重要的优质小麦生
产基地的目标。近年来，经过全省的努力，
小麦已经名副其实地成为河南省的一个优
势产业。

“所以说，今年能够见到李克强副总理，
自然而然地就想到了河南小麦在过去这么多
年来所走过的经历，心情是激动的。”

许为钢说：“在刚刚的接见中，李克强副
总理也特别关心地询问河南小麦目前的产
量、生产状况，询问我们现在科学研究的进
展，也问到我主持选育品种的生产利用状况，
我感到非常亲切。”

许为钢表示，他作为一名河南省的小麦
科技工作者，有责任、有信心继续搞好小麦
科学研究工作，选育出更好的品种，以不牺
牲粮食和农业为代价来为中原经济区建设
保航护驾，让我们河南省的经济实现进一步
的腾飞。

希望河南得到更多优惠政策
——买世蕊 全国人大代表、新乡市糖业烟

酒有限责任公司董事长

马文芳是来自河南省开封市通许县的一位
乡村医生，自从接到李克强副总理要接见他的通
知后，心里异常激动。

“见到副总理后，我首先向他介绍自己是一
名赤脚医生。”马文芳说。

省委书记卢展工补充说：“马文芳大夫是个
村医。”

李克强副总理随后向马文芳了解农村医疗
情况。

马文芳说，目前河南农村卫生所实行了药品
零差价销售，政府给予补贴。

李克强副总理又问：“农村的医疗问题解决
了吗？”

“实行零差价药品销售后，农村医疗问题基
本解决。”马文芳说。

李克强副总理又问：“基本药物够用不够
用？”

马文芳回答说：“要说够用也够用，要说不够
用也不够用。说够用是说现在的基本药物完全
可以满足农村医疗的需要，说不够用是说现在便
宜药已经不多了。”

“他一见我就说，我去年就接见过你啊。”薛
景霞说，“是啊，今年和去年有些不太一样，我当
选为市工商联主席了。当我说到这里，李克强
副总理笑了。”

昨日下午，回忆刚刚接见的情景，薛景霞用
“激动”和“开心”来形容自己的心情。

“整个接见的气氛热烈融洽，我感觉非常开
心。我说特别感谢李克强副总理对河南的关
心，邀请他常回去看看。”

薛景霞在发言中还特别提到，令全体河南
人备受鼓舞的是，去年中原经济区上升为国家
战略，国务院也出台了相关的指导意见，32 个
部委已经来到河南指导和对接工作。

“我的建议是，希望国家能够再给我们一些
建设中原经济区的具体配套政策，比如在财政、
金融，还有各个部委与河南对接方面的配套政
策等。”

“我主要向李克强副总理介绍郑州市民营
企业的发展情况。”

薛景霞说，她现在身后有 8万多家民营企
业，其中有7万多家微型企业，民营企业创造就
业共安排了 159万人，民营经济占郑州市整个
GDP 的 72%。政府对于企业的发展都十分关
心，近年来，各级政府出台了相关的扶持政策。
她还希望各种政策能够继续跟进，进一步支持
民营企业的发展。

他对企业很关心也很了解
——陈泽民 全国人大代表、全国工商联农业产业商会会长、河南省工商联副主席、三全集团创始人

他特别关心地询问了河南小麦目前的产量
——许为钢 全国人大代表、河南省农业科学院小麦研究中心主任

裴春亮是新乡辉县一位村支部书记，也是一
位企业家，他出资给村民盖别墅的事迹曾传扬全
国各地。

他说，在他当全国人大代表的这几年中，李
克强副总理几乎都是河南代表团来京的第一天
就来看望，让人觉得异常感动和温暖。

李克强看到他后亲切地说：“我见过你，见过
你！”

李克强的话一下子打消了他的紧张情绪。
他说的第一句就是：“您为河南打下了良好

的基础，经过这些年的发展，河南发生了很大的
变化，特别是在去年获知中原经济区被纳入国
家战略规划后很振奋，河南在这一年中也有了
新的发展和进步，河南的父老乡亲都盼望着克
强副总理能多回河南看看。”

“每年我们几个女人大代表都会向李克强副
总理汇报取得的成绩。”买世蕊说，今年她已经是
第五年在代表驻地见到李克强副总理，并汇报工
作。

“今年我向副总理提‘要求’了。”买世蕊说，
去年中原经济区终于获批，河南也迈上了新的发
展道路，但从发展情况来看，对于河南的优惠政
策并不多。

“我向副总理建议，希望能有更多对于河南
的优惠政策落实，更好地促进河南的发展。”

“作为河南的老书记，更希望副总理能经常
回河南看看，看看河南的新发展和取得的新成
绩。”买世蕊说。
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